

Faro El Porlamar.

EFEMERIDES HISTORICAS

ENERO

01 de Enero de 1529: Don Pedro Herrera es elegido alcalde de la ciudad de Nueva Cádiz y se convirtió en la primera autoridad civil en ser elegida en el naciente territorio venezolano.

01 de Enero de 1896: Es inaugurado el Faro de Porlamar. Esta monumental obra de 15 metros de altura fue ejecutada en el sector La Puntilla por los ingenieros Carlos Monagas y Hilario Ortega por encargo de los miembros del Club Progreso para homenajear al Gran Mariscal de Ayacucho Antonio José Sucre por el año centenario de su nacimiento.

03 de Enero de 1902: Se creó la Gaceta Oficial del Estado Nueva Esparta.

21 de Enero de 1916: Nació en Juangriego el escritor, poeta y abogado Justo Simón Velásquez. Fue colaborador de varios periódicos y revistas de Caracas y fundador de la Cámara de Comerciantes e industriales de la Margarita. También fue miembro fundador del partido COPEI del Estado Nueva Esparta y Procurador General de su entidad natal. Escribió varios libros, entre los que se destacan: Aduanas en Margarita y Los Templos de La Asunción.

23 de Enero de 1928: Nació en Pedro Gonzalez Rafael Tovar, quien fuera propietario de la empresa naviera Conferry y editor del diario Oriente de Barcelona. Tovar además fue senador en varias oportunidades y gobernador en el período 1996-1999. Fue elegido para otro período (1999-2002) pero no llegó a asumir, falleció el 11 de enero de 1999.

25 de Enero de 1918: Nació Pablo Romero Millán en Tacarigua. Millán fue uno de los más destacados promotores culturales de su región natal.

26 de Enero de 1817: En Santa Ana del Norte nace el abogado y político Diego Bautista Urbaneja Alayón. Fue Procurador General, Gobernador de Caracas, Ministro de Relaciones Exteriores e Interiores y seis veces presidente encargado de Venezuela durante los gobiernos del General Antonio Guzmán Blanco.

27 de Enero de 1903: Murió el General Bartolomé Ferrer, uno de los principales jefes de la Revolución Federal y diputado nacional.

Obras de arte en Plaza Tacarigua



MUESTRA
PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

30 de Enero de 1976: Murió en Porlamar el periodista Salvador Ernández, quien fuera colaborador de los diarios El Nacional, El Universal y el Heraldo y fundador de los periódicos margariteños Sotavento y Zona Libre y de las revistas Marullo y Bonanza. Además fue director de la biblioteca Museo Nueva Cádiz de la Asunción.

Hijo de Isidora Ernández. Salvador, fue un periodista de fuste, y en 1927 da sus primeros pasos en la comunicación social. Funda el semanario "Zona Libre" en 1937, cuyo primer número aparece el 24 de julio de ese año. En 1941 se transforma en diario. Don Jesús Salvador Ernández, visionario y apasionado defensor de su tierra natal, fallece en la ciudad marinera, el 30 de enero de 1979. En su memoria, la casa del periodista, ubicada en la Cruz Grande de Porlamar, honra su memoria.

30 de Enero de 1985: Murió el músico margariteño Ramón Narváez, quien fuera miembro de la Banda del Estado de Sucre, Director de la Banda Militar Brigada nº 8, de la Banda Bolívar de Caracas, de la Escuela de Bandas Militares y de la Banda Marcial de Caracas. Compuso obras musicales como La niña oriental, Recordando a Cumaná, Fantasía Margariteña, Canta Pajarillo y a la Virgen del Valle.

31 de Enero de 1904: En la Isla de Margarita se inauguró el servicio telefónico entre Porlamar y Pampatar.

31 de Enero de 1974: Murió en Caracas el editor, periodista y poeta Pedro Antonio Malavé Coll, quien fuera fundador de los periódicos Democracia de Maracaibo y Actualidades de Valera. Malavé fue además un destacado militante y dirigente sindical del Partido Acción Democrática. Además fue presidente del Concejo municipal y del Ateneo de la ciudad de Valera.

FEBRERO

01 de Febrero de 1891: Se inauguró formalmente el Concejo Municipal del Distrito Mariño, en Porlamar. Su primer presidente fue el General José Asunción Rodríguez.

03 de Febrero de 1894: Comenzó en el pueblo de El Valle del Espíritu Santo de la isla de Margarita la construcción de la actual basílica de Nuestra Señora del Valle. La iglesia fue proyectada por Carlos Monagas para dar resguardo a la santa patrona del oriente venezolano.

Basílica de Nuestra Señora del Valle.

